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La unión hace la fuerza; 
problemas por el agua

� Enfatiza gobernador importancia de
hacer consciencia sobre el cuidado
del vital líquido pues es un asunto 
que atañe a todo el mundo; datos 

Inauguramos la Planta Potabilizadora Iturbe en beneficio de las localidades de Iturbe y El Llano, de Tula, destacó Omar Fayad en evento por Día Mundial del Agua. 

Abona paz al desarrollo
de la entidad: Gobierno

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

P
residió el gobernador
Omar Fayad Meneses la
inauguración de una
planta potabilizadora en

Iturbe, comunidad en Tula de
Allende, en el acto protocolario
llamó a hacer consciencia sobre
el cuidado del vital líquido, pues
resaltó que en todo el mundo ya
hay problemas por el agua.

En tal contexto dijo que una
cifra que nos debe tener intran-
quilas a la sociedad civil y a las
autoridades es que, anualmen-
te en el mundo fallecen más
personas por enfermedades re-
lacionadas con agua contami-
nada que por las guerras, de
ahí que celebró que se ponga
en marcha una nueva planta
potabilizadora. ..33

Ya trabajan en acciones para enfrentar calor ..55

■ Sostuvo Simón Vargas Aguilar reunión de trabajo 
privada con representantes locales, agradeció la 
invitación para abordar el tema de seguridad pública ..44
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G R I L L E R Í A S

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

SÁBADO, 23 MARZO 2019

L A  I M A G E N

MÁS FUEGO
La tarde de este viernes, se suscitó un incen-
dio en un tiradero de llantas en la colonia El
Mirador, esto en el municipio de Zempoala; al
lugar arribo personal de Bomberos del estado

para sofocar el siniestro. Según los primeros
datos no se reportaron personas lesionadas ni
daños materiales.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

HUGO VIDAL

Puntual es
la constante infor-
mación que desde
el Consejo Estatal
de Población, lide-
rado por Vidal Ál-
varez, es emitida;
en cada fecha de
relevancia, no sólo
en el plano hidal-
guense, este orga-
nismo proporciona
datos estadísticos
de relevancia que
sirven para cono-
cer con mayor pre-
cisión el estado de
las cosas. 

abajo

AMÉRICA JUÁREZ 

Con todo y
los esfuerzos reali-
zados, Juárez Gar-
cía aún tiene di-
versas temáticas
por atender y es
que son varios los
asuntos por resol-
ver en San Salva-
dor. Habrá que ver
si la alcaldesa
muestra que su ha-
bilidad para conci-
liar da resultados,
logrando con ello
mejoras para los
pobladores. 

cronica
LA

PRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Gastine

VICEPRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Macari

Directorio
La Crónica de Hoy

ENHIDALGO
DIRECTOR GENERAL: Luis Kaim Gebara

DIRECTOR EDITORIAL: Andrés Torres Aguirre
EDITOR EN JEFE: Juan José Herrera Pineda 

EDITORA ADJUNTA: Daysy Barrios Romero

FOTOGRAFÍA: Aldo Falcón Jiménez

PAGINADORES: Carlos Portillo Zavala
Jazmín Falcón Jiménez

Julio Enrique Hoyos León

Impreso eenn    LLCC  IImmpprreessooss  SS..AA..  ddee  CC..VV..,,  ubicación en 

Calzada Azcapotzalco-La Villa 160,Col.San Marcos,México,D.F.

Número de Certificado de Reserva, 04-2010-030418300100-

101 del Indautor,Dirección de Reservas de Derechos de la SEP.

Número de Certificado de Licitud de Titulo y Contenido,14786,

de la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la

Secretaría de Gobernación.

El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores.Todos los

derechos están reservados.Queda prohibida la reproducción parcial o total

del material publicado sin consentimiento por escrito de los editores.

DOMICILIO: Bulevar Valle de San Javier No.534, interiores 101 y 102.

Fraccionamiento Valle de San Javier. CP. 42086

SUSCRIPCIONES: 719-7767,719-3641
cronicahidalgo@hotmail.com

PERTINENCIA 

Remarcaron los grillitos que el Día Mundial del
Agua, conmemorado cada 22 de marzo, tiene la
finalidad de llamar la atención sobre la impor-
tancia de los recursos de agua dulce del planeta y
de fomentar su gestión sostenible. Bajo esta premi-
sa, ayer Omar Fayad subrayó que la Planta Potabi-
lizadora Iturbe garantiza que 32 mil 217 habi-
tantes de Iturbe y El Llano, comunidades de Tula,
tendrán agua apta para el consumo humano, li-
bre de arsénico y otras sustancias nocivas para la
salud humana. De esta manera, el gobernador de Hi-
dalgo afianza el compromiso de cumplir con acciones
que mejoraren la calidad de vida de las familias. 

TULANCINGO 

Destacó Fernando Pérez que gracias al apoyo y
trabajo coordinado con la administración esta-
tal, iniciaron los trabajos de rehabilitación de
carpeta asfáltica, cunetas, rejillas y guarnicio-
nes del kilómetro 39 a la altura de las habitacio-
nales hasta La Joya, lo cual implica una exten-
sión de 4 kilómetros y 39 millones de pesos. Por
estas obras, el alcalde de Tulancingo solicita la com-
prensión de la ciudadanía por los cierres viales parcia-
les. Enfatizó que habrá abanderamiento de corpora-
ciones de Tránsito.  

TONOS

Desde la colonia 20 de noviembre, de Pachuca, Israel
Félix, agradeció a quienes este viernes acudieron
a la audiencia pues eso demuestra que existe con-
fianza en el gobierno hidalguense. Remarcó que
ésta es una administración cercana que trabaja
para atender y escuchar a la gente como lo mere-
ce: con apertura al diálogo pues el propósito es
continuar apoyando a quienes más lo necesitan.

APARTADOS

Siguen congeladas las cuentas de la Universidad
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), esto
por orden de la Unidad de Inteligencia Financie-
ra (UIF), área de la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público (SHCP), confirmó Gerardo Sosa
Castelán, presidente del Patronato Universita-
rio. Durante la reunión de trabajo que sostuvo con
sólo 12 diputados locales, ante la inasistencia del res-
to de los legisladores, Sosa intentó dar respuesta a los
señalamientos de la posible comisión de un delito fis-
cal. La mayoría de los asistentes pertenecen al grupo
parlamentario de Morena. Confirmó que el dinero si-
gue congelado y que está a la espera de que el amparo
para desbloquearlo, se apruebe a la brevedad.
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[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

P
residió el gobernador
Omar Fayad Meneses
la inauguración de
una planta potabili-

zadora en Iturbe, comunidad
en Tula de Allende, en el ac-
to protocolario llamó a hacer
consciencia sobre el cuidado
del vital líquido, pues resaltó
que en todo el mundo ya hay
problemas por el agua.

En tal  contexto dijo que
una cifra que nos debe tener
intranquilas a la sociedad ci-
vil y a las autoridades es que,
anualmente en el mundo fa-
llecen más personas por en-
fermedades relacionadas con
agua contaminada que por las
guerras, de ahí que celebró
que se ponga en marcha una
nueva planta potabilizadora.

De acuerdo con cifras de la
ONU, anualmente fallecen 1.8
millones de niños menores de
5 años, a causa de los líqui-
dos contaminados, una cada
20 segundos, "lo que quiere
decir que el agua ya dejó de
ser sinónimo de vida, y que
tal parece que ahora es todo
lo contrario, el agua es igual a
muerte.

Indicó que la sociedad es-
tá a tiempo de revertir esta si-
tuación y reiteró el exhorto
de cuidar los mantos acuífe-
ros, "no contaminarlos aún
más para que puedan servir
a las futuras generaciones".

Sostuvo que no es circuns-
tancial que la inauguración
de la planta potabilizadora se
haya hecho en Tula en el
marco del Día Mundial del
Agua, 22 de marzo, sino que
el evento se trajo aquí para

hacer un llamado a la cons-
ciencia porque es sabido que
en la Ciudad de los Atlantes
hay un problema grande de
polución.

APARTADOS. En otros temas de
relevancia para la región Tula-
Tepeji se refirió al robo de hidro-
carburos en ductos de Petróle-
os Mexicanos (Pemex), e invitó a

la población a denunciar la prác-
tica y tomar de experiencia lo
que ocurrió en Tlahuelilpan,
donde cientos de personas per-
dieron la vida.

SÁBADO, 23 MARZO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com
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EL HECHO | ACUERDOS 

Los problemas que han llevado a que la vaquita marina 
se encuentre en peligro de extinción serán abordados de

manera integral, atendiendo a sus causas fundamentales

Más muertes por males relacionados 
con agua contaminada que por guerras

ENHORABUENA 

Con estas acciones se

mejorará la calidad de vida

de las familias, en Tula
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EN DÍA MUNDIAL. Inauguración de una planta potabilizadora en Iturbe, comunidad en Tula. 

Más oportunidades para todos los hidalguenses 
[ REDACCIÓN ]
� "Hoy Hidalgo es un referente en materia de
atracción de inversiones y desarrollo. A dos
años y medio de mi administración hemos lo-
grado la cifra más importante de inversión en
la historia de Hidalgo, más de 50 mil millones
de pesos", destacó ayer Omar Fayad.

El objetivo de atraer estas inversiones, citó,
es que los habitantes de Tula y todo Hidalgo
cuenten con más empleos. "Mi deseo es que
todos los hidalguenses tengan oportunidades
por igual para escribir su propia historia de
éxito".

Añadió que existen grandes necesidades en
la entidad y que como gobernador su compromi-
so es hacerles frente para entregar soluciones
pues la administración estatal se une al esfuer-

zo que realiza el Gobierno de México de apoyar
a los sectores más vulnerables de la sociedad.

ESTRATEGIAS. Sobre el tema de Seguridad,
remarcó que en Tula cuentan ya con 320 cá-
maras de videovigilancia, como parte del pro-
grama Hidalgo Seguro. "Para dar un ejemplo
de la dimensión de esta acción, al inicio de mi
gobierno contábamos con 68 cámaras para
todo Hidalgo".

En el mismo tenor, adelantó que colocarán
cuatro arcos carreteros de alta tecnología pa-
ra cuidar a las familias de Tula; además habló
de la próxima inauguración del Centro de Co-
mando Comunicaciones, Cómputo, Control,
Coordinación e Inteligencia (C5i), uno de los
más avanzados de América Latina.

GLOBAL   E

� Llama Omar Fayad a hacer consciencia sobre el cuidado del vital líquido
� Sociedad está a tiempo de revertir escenario; reiteró  exhorto de cuidar 

CCEERRTTIIFFIICCAADDOOSS

Privilegia 
el CCEH
n o r m a s  
de calidad
[ ALBERTO QUINTANA ]
� Entregó el Consejo Coordi-
nador Empresarial de Hidalgo
(CCEH) certificados a las indus-
trias que desarrollan sus pro-
cesos apegados a la norma ofi-
cial ISO 9001:2015, informó
el presidente del organismo. 

Comentó Edgar Espínola
Licona que durante la asam-
blea mensual, correspondien-
te al mes en curso, Miguel
Montesino, director general
de AENOR México (empresa
certificadora en calidad) en-
tregó los certificados.

Refirió el dirigente empre-
sarial que los documentos
acreditan al CCEH como un
organismo que desarrolla sus
procesos apegados a la nor-
ma oficial, además avalan su
calidad con estándares inter-
nacionales, colocándonos en
la más amplia competitividad
y mejora continua.

Indicó Espínola Licona
que como organismo empre-
sarial lo que buscan es brin-
dar las mejores condiciones
al sector productivo de la en-
tidad y "crear desde nuestros
espacios con el equipo ope-
rativo los procesos y servicios
que nos colocan como refe-
rente nacional".

Pormenorizó el CCEH que
AENOR es una empresa espa-
ñola con presencia en más de
90 países de América, Euro-
pa y África, misma que ha cer-
tificado a más de 70 mil em-
presas en todo el mundo.

Los certificados entregados
son bajo estándares de calidad
internacional, de calidad ape-
gado a la norma en México,
ya que es una meta que se pro-
puso la actual administración.

ISO. La Organización Inter-
nacional de Normalización (ori-
ginalmente en inglés: Inter-
national Organization for
Standardization, conocida por
la abreviación ISO) es un or-
ganismo para la creación de
estándares internacionales
compuesta por diversas orga-
nizaciones nacionales de es-
tandarización.
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[ REDACCIÓN ]

E
Acudió el titular de la Se-
cretaría de Gobierno, Si-
món Vargas Aguilar, al
Congreso de Hidalgo para

sostener una reunión de trabajo
privada con diputadas y diputados
locales, a quienes agradeció la invi-
tación que le hicieron para abor-
dar el tema de seguridad pública
en el estado.

Enfatizó que desde el inicio de es-
ta administración,  el gobernador
Omar Fayad, se asumió el compro-
miso de trabajar por la seguridad en
la entidad, convencido de que uno de
los puntos prioritarios debía estar
encaminado en recuperar y man-
tener la confianza y credibilidad de
las y los hidalguenses en sus insti-
tuciones policiales y de procuración
de justicia. 

Vargas Aguilar señaló: "cada
uno de los actores clave dentro de
la administración pública en el
ámbito de la gobernabilidad y la

seguridad pública nos hemos coor-
dinado para trazar una hoja de

ruta que nos permita cumplir con
el principal objetivo, el cual bus-

ca que las y los hidalguenses pue-
dan vivir en un entorno de paz y
armonía social".

Exhortó a la sociedad civil, los
poderes y los tres órdenes de go-
bierno, para que de manera coordi-
nada generen espacios para el diá-
logo y la solidaridad, para crear
confianza.

"Las acciones que hemos em-
prendido para tener un Hidalgo se-
guro se enfocan principalmente en
prevenir y combatir el delito, así
como fortalecer la procuración de
justicia, y abonar a la seguridad
pública a nivel nacional".

Este 21 de marzo, el secretario
de Gobierno retomó las palabras
del Presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador: que se de-
be "atender el mal, haciendo el
bien"; "somos conscientes de que
una sociedad en paz y con gober-
nabilidad genera certidumbre para
el desarrollo y el crecimiento del
estado", enfatizó.

TRAZO. Las acciones que hemos emprendido para tener un Hidalgo seguro se enfocan
principalmente en prevenir y combatir el delito, así como fortalecer la procuración de justicia,
y abonar a la seguridad pública a nivel nacional.
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GOBIERNO Y CONGRESO S

� Simón Vargas Aguilar agradeció la invitación para así tratar este asunto
EESSTTRRAAGGOOSS

La reaparición 
de ambulantes
afecta ganancia
de los formales
[ MILTON CORTÉS ]
� Reconocieron comerciantes es-
tablecidos de Pachuca que la rea-
parición de vendedores ambulan-
tes, en algunas calles de la ciu-
dad, comienza a generar efectos
negativos en sus ganancias.

Lamentaron la postura de la
alcaldesa, Yolanda Tellería Bel-
trán, por admitir que el conflic-
to con el Sindicato de Trabaja-
dores interrumpa las activida-
des en la presidencia lo cual ha
permitido la presencia de los
vendedores ambulantes.

"Aceptar que el ambulantaje
está regresando, cuando se atra-
viesa por un problema adminis-
trativo serio, es de reconocerse;
exhortamos a que exista acce-
sibilidad por parte de la presi-
dencia para que la huelga ter-
mine, de la misma forma del sin-
dicato. Las instancias corres-
pondientes deben intervenir pa-
ra sacar de la actividad a aque-
llos que han vuelto a las calles
de Pachuca".

No obstante, también consi-
deraron que el retorno del am-
bulantaje no se ha presentado
de forma invasiva; sin embar-
go, el problema se debe atacar
antes que salga de control".

"Lógicamente rechazamos la
presencia de los vendedores am-
bulantes en el primer cuadro de
la ciudad, pero si en este momen-
to no existe una autoridad que re-
gule y haga valer las leyes comer-
ciales en el contexto público, no
podemos exigir, para eso, todo
conflicto requiere estar solucio-
nado y de esa forma dar cauce de
nueva cuenta a la aplicación del
reglamento comercial".

Añadieron que en tanto, se
mantienen otorgando servicio de
manera regular y aprovecharán
la presencia de los paseantes que
se den cita a Pachuca, durante
los siete días de la semana.

ABORDAN TEMAS DE SEGURIDAD
En conjunto
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[ ALBERTO QUINTANA ]

C
apacitará la Subse-
cretaría de Protec-
ción Civil de Hidalgo
a mandos del ramo

en los 84 municipios para ha-
cer frente a las altas tempera-
turas, informó el titular del or-
ganismo Jorge Arturo Lucio
Suárez. 

El Servicio Meteorológico
Nacional (SMN) considera que
serán elevadas las temperatu-
ras en 2019, en comparación
con años anteriores, en todas
las regiones del país. Para
afrontar el panorama, en Hi-
dalgo se elaboró un plan in-
terno y con el asesoramiento
del Gobierno Federal para im-
plementar las actividades en
los municipios.

Desde la semana pasada se
realizan los cursos de capaci-
tación en los temas de preven-
ción, recomendaciones, apo-
yos a la población y cómo ac-
tuar las autoridades de pre-
sentar algún incidente.

A la fecha hay comunica-
ción permanente en el Comi-
té de Emergencia estatal en
el cual se involucran las auto-
ridades federales, estatales,
municipales y la iniciativa
privada.

Remarco Lucio Suárez que
hay estudios donde se consi-
deran los puntos críticos y
donde se pueden registrar los

incendios forestales durante
la temporada de calor: estos
tendrán especial atención. Las
zonas son Mineral del Chico,
Mineral del Monte, Huasca,
Acaxochitlán, Valle del Mez-
quital, Mineral de la Reforma,
Pachuca, Sierra, Huasteca,
Otomí-Tepehua y Altiplano.

La indicación del goberna-
dor, Omar Fayad Meneses; y
del secretario de Gobierno, Si-
món Vargas; es atender de ma-
nera oportuna cualquier con-
tingencia que se presente en
las regiones del estado.

En estos primeros días del
año se han registrado sólo
quemas de pasto y arbustos,
lo importante es que no se tie-
nen afectaciones en las áreas
naturales y protegidas.

Enfrentarán altas temperaturas,
con capacitación en municipios

CUIDADO. El llamado es tener cuidado en la quema de parcelas y de basura, ya que si se sale de control los daños pueden ser severos. 

PROTECCIÓN CIVIL  O

� Prepararon en Hidalgo plan interno, con asesoramiento del Gobierno Federal
� Desde la semana pasada imparten cursos, donde incluyen diversos temas 

IICCAATTHHII  

Primeros 24 años de instrucción para el trabajo 

[ REDACCIÓN ]
� Celebró la directora general del Instituto de Capa-
citación para el Trabajo del Estado de Hidalgo (Icathi),
Aidée Skinfield Escamilla, el vigésimo cuarto aniver-
sario del organismo descentralizado a su cargo, con
fecha de creación un 13 de marzo de 1995, el cual,
fue sectorizado a la Secretaría del Trabajo y Previ-
sión Social en 2011.

Skinfield Escamilla recalcó que a lo largo de los
24 años de trabajo en favor de la capacitación, se
han beneficiado aproximadamente a un millón 85
mil 104 personas en el Estado de Hidalgo, lo que ha

permitido la profesionalización y el perfeccionamien-
to de la las técnicas del trabajo para una mayor pro-
ductividad y calidad.

En la actualidad, el Icathi brinda atención en los 84
municipios de la entidad a través de 15 planteles y
10 acciones móviles, 5 unidades móviles, así como un
Campus Virtual que oferta 12 cursos en línea, deta-
lló la Directora General.

La titular del Icathi informó que este espació de
capacitación oferta un total de 254 cursos regula-
res, 59 especialidades y 27 áreas de conocimiento al
alcance de todos los habitantes en el estado.

SSIINNFFÓÓNNIICCAA  DDEE  HHIIDDAALLGGOO

Llega a 118 años repletos de música: Cultura
� Celebró la agrupación musical más repre-
sentativa de Hidalgo, la Banda Sinfónica del
Estado, su 118 aniversario de actividad cul-
tural con un concierto de gala en el Audi-
torio Gota de Plata, con una ocupación total. 

Con el apoyo de José Olaf Hernández
Sánchez, secretario de Cultura de la enti-
dad, esta agrupación que en sus inicios es-

tuvo conformada por hombres, en la actua-
lidad ha abierto sus puertas al talento de
mujeres que han enriquecido y fortalecido
con su talento las actividades artísticas de
la agrupación que ha sido objeto de am-
plios reconocimientos a nivel nacional.

Bajo la dirección de Marco Antonio
Orozco Hernández y con la coordinación

de Horacio Hernández; el concierto ame-
nizado en todo momento por la banda ini-
cio con "Toque de Ángeles", interpretado
por Reyes Ramírez Casasola para dar paso
al solista de marimba Miguel Ramírez Ca-
sasola quien con "Recuerdos del Circo
Renz" encendió los ánimos de los asisten-
tes. (Redacción) 
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Por el 1° Aniversario Orquesta Escuela; 
habrá actividades a las 20 horas en el 

Museo del Santo, en Tulancingo

Ejercicios a modo no sirven 
para nada, plantea Aceves

[ JOCELYN ANDRADE ]

C
alificó Jajaira Aceves
Calva de estéril la reu-
nión entre los diputados
del Movimiento Regene-

ración Nacional (Morena) y el
presidente del Patronato de la
Universidad Autónoma del Es-
tado de Hidalgo (UAEH), Gerar-
do Sosa Castelán; la diputada
señaló que al Congreso no le co-
rresponde realizar este tipo de
ejercicios, pues existe una in-
vestigación abierta.

Indicó estar en contra de es-
te tipo de ejercicios "a modo"
que se dio entre los legisladores
del Morena y Sosa Castelán, por
ello rechazó presentarse a la
mesa de trabajo.

Enfatizó que el Congreso ja-
más realizó acusación o señala-
miento en contra del presiden-
te del patronato de la universi-
dad y mucho menos se le pidió
a alguna autoridad local o fe-
deral encargada de la imparti-
ción de justicia, que sea a tra-
vés de la Legislatura donde se

desahoguen los hechos.
Otra de las cuestiones por las

que dijo estar en contra de esta
reunión, fue por el conflicto de
interés que se tiene entre los di-
putados de Morena, quienes en
su mayoría responden al lla-
mado Grupo Universidad, ade-
más de no ser un tema que le
competa al Congreso, pues es
una cuestión federal.

Comentó que como coordina-
dora del grupo legislativo de En-
cuentro Social esperará a que las
autoridades fiscales concluyan
sus indagatorias y formulen sus
conclusiones, así como los órga-
nos federales a quienes se les so-
licitó la protección de la justicia,
pues deben ser ellos quienes re-
suelvan, en beneficio de la vida
universitaria.

Agregó que el Congreso no
es un órgano que litigue asun-
tos de este tema, sino legislado-
res, por ende la reunión más
allá de abonar al tema, entor-
pece el debido proceso entre la
guerra de declaraciones.

PANORAMAS. Enfatiza diputada que el Congreso jamás realizó acusación o señalamiento
en contra del presidente del patronato de la universidad y mucho menos se le pidió a alguna
autoridad local o federal encargada de la impartición de justicia, que sea a través de la
Legislatura donde se desahoguen los hechos.

CLAVES  

� Al Congreso no le corresponde realizar este tipo de encuentros pues ya existe una
investigación abierta sobre dineros de la UAEH; caso compete a autoridades federales 

[ ADALID VERA ]
�Negó Gerardo Sosa Castelán,
presidente del Patronato de la
Universidad Autónoma del Es-
tado de Hidalgo (UAEH), que
esta casa de estudios otorgara
becas académicas a sus hijos,
luego de que se conociera que
su hija había sido beneficiada
con un apoyo de este tipo.

Argumentó que al princi-
pio, él desconocía sobre esta
situación y al enterarse, le
cuestionó a la joven la razón
de porqué había mantenido el
tema en el anonimato. Ella res-
pondió que lo mantuvo en se-
creto porque creyó que su pa-
dre le disminuiría la mesada.

Gerardo Sosa Castelán, du-
rante la reunión de trabajo que
mantuvo con diputados de la
LXIV legislatura, informó que
la máxima casa de estudios de
Hidalgo nunca ha becado aca-
démicamente a sus hijos, por
lo que negó las acusaciones
que salieron a la luz pública
desde hace ya varias semanas.

Al parecer, Adriana Sosa
Cravioto fue becada durante
dos años (2014 y 2015) co-
rrespondiente a programas de
capacitación por un monto to-
tal de 798 mil 808 pesos.

Indicó que la beca la obtu-
vo su hija al concursar en con-
vocatorias del Consejo Nacio-
nal de Ciencia y Tecnología
(Conacyt).

Tema de 
la beca
que causó 
polémica 

RREEVVUUEELLOO  

Fondo de los trabajadores inició con 2 millones
� El fondo de los trabajadores
de la Universidad Autónoma
del Estado de Hidalgo (UAEH)
inició con 2 millones de pesos
en 1997, el cual en 13 años in-
crementó a mil 265 millones
de pesos, por aportaciones de
los empleados y parte de los
fondos federales y estatales, in-
formó el presidente del Patro-
nato Gerardo Sosa Castelán, al
sostener una reunión con di-
putados locales.

Tras la reciente información
de la medida cautelar que se le
impuso a una cuenta de la uni-

versidad, luego de que la Unidad
de Inteligencia Financiera (UIF),
de la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público (SHCP), detectó
traspasos entre 22 cuentas del
extranjero a una en Suiza, el pre-
sidente del patronato fue invitado
por el Congreso a explicar de dón-
de se obtuvieron los recursos.

En reunión de trabajo, a la
cual no asistieron los diputados
de oposición, indicó que los re-
cursos de una cuenta del banco
HSBC, la cual fue congelada, es
un fideicomiso de jubilación, que
inició en 1997, con 2 millones

de pesos y cada año se le asigna-
ron recursos.

Abundó que el personal aca-
démico destina el 8 por ciento (%)
de su salario a la cuenta, los ad-
ministrativos el 6 y la UAEH, des-
tina parte del presupuesto fede-
ral y estatal cada año a la cuenta
para garantizar las prestaciones
de los trabajadores.

Al cuestionarle porqué no se
dieron a conocer estos ahorros
antes del que la UIF los difundie-
ra, omitió responder a los medios
de comunicación y refirió que to-
do está en el portal de transpa-

rencia de la casa de estudios.
Asimismo, negó la presunta

triangulación de recursos de
cuentas de 22 países a Suiza y ex-
puso: "son una falacia, yo no co-
nozco que hasta el momento que
la universidad haya recibido re-
cursos de 22 países, quién acusó
que pruebe".

En cuanto al amparo que pro-
movió ante un juzgado federal,
dijo estar en su derecho como to-
do ciudadano cuando se siente
agraviado en sus derechos fun-
damentales; pero no ofreció más
detalles. (Jocelyn Andrade) 
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

P
reparado el Comité Direc-
tivo Estatal (CDE) del Par-
tido Revolucionario Insti-
tucional (PRI) para ubi-

car a los perfiles que podrían postu-
lar de cara a los comicios de ayun-
tamientos del 2020, de acuerdo
con la presidenta, Erika Rodríguez
Hernández, serán personas acep-
tadas por la militancia y con tra-
bajo en sus jurisdicciones.

Además de los recorridos por
los 84 municipios, la dirigencia
estatal tiene el objetivo de dialogar
y escuchar a la militancia como
parte del trabajo preliminar rum-
bo a la contienda de alcaldías.  

"Estaremos recorriendo el es-
tado, identificando los posibles
(militantes) que podrían ocupar
una dirigencia en los municipios,
también estamos preparándonos
para 2020. No será fácil, hoy es-
cuchamos el sentir de la militan-
cia, porque ya no podemos im-
provisar".

En diferentes momentos, la lide-
resa "tricolor" reiteró la importan-
cia de la consulta que llevaron a
cabo durante el último semestre
del 2018, tras la histórica derrota
en las urnas el pasado 1 de julio,
tal actividad cuestionaba a las ba-
ses priistas para conocer sus refle-
xiones y análisis de lo que ocurrió
en la contienda presidencial.

"Tenemos que analizar lo que
nos llevó a la derrota y que nos
sirva para llevar las causas que

dejamos por mucho tiempo; con
este ejercicio pudimos escuchar
y entender, tenemos cifras y es-
tadísticas de lo que debemos ha-
cer en cada municipio".

La exdiputada federal precisó
que existen planes de trabajo pa-

ra los 84 Comités Directivos Mu-
nicipales, capacitaciones, foros,
asimismo, con base en los estatu-
tos y principios del Revolucionario
Institucional valorar eventual-
mente a los perfiles para precandi-
daturas en las planillas del 2020.

"Tenemos claros los princi-
pios básicos y cómo deben ser
los perfiles, que tienen que tra-
bajar y ser aceptados por la mi-
litancia y la ciudadanía, recor-
demos que a la ciudadanía de-
bemos recuperarla".

Listos en PRI para ubicar 
a perfiles que postularían

YA NO PODEMOS IMPROVISAR   S

� Adelanta Erika Rodríguez Hernández que serán personas
aceptadas por la militancia y con trabajo en sus jurisdicciones

CDE. Tenemos que analizar lo que nos llevó a la derrota y que nos sirva para llevar las causas que dejamos por mucho tiempo; con este ejercicio pudimos escuchar
y entender, tenemos cifras y estadísticas de lo que debemos hacer en cada municipio.

Reforma electoral que realmente 
sirva a los hidalguenses: Chávez

� Pretenden el diseño de una reforma electoral
que realmente sirva a los hidalguenses y de cara
a los procesos comiciales futuros, por ello evitarán
que estas propuestas tengan un enfoque político
y prioricen la inclusión de temas en común, in-
dicó el presidente estatal del Partido de la Revolu-
ción Democrática (PRD), Héctor Chávez Ruiz.

Una vez que formalizaron la agenda que plan-
tearán dirigentes de partidos con el Congreso local,
el "sol azteca" celebró las coincidencias en dife-
rentes tópicos para tentativamente modificar el
Código Electoral, ya que la intención de todas las cú-
pulas es mejorar las contiendas para la ciudadanía.

Agregó que para apoyar en estas iniciativas,
también mantienen acercamientos con el Insti-
tuto Estatal Electoral (IEEH) y Tribunal Electoral
del Estado (TEEH).

"Incluso planteamos que deben estar en las
mesas, porque luego esas reformas electorales se
vuelven políticas y a la hora de implementarlas

entonces te generan conflictos o problemas, la
idea es que sea una reforma que cumpla técnica-
mente con las exigencia que amerita la situación,
una reforma que sirva a los hidalguenses".

Algunos de los temas que prevén su discusión
en las mesas políticas son: financiamiento públi-
co, empate de elecciones, candidaturas comunes,
regidores de mayoría relativa y por representa-
ción proporcional, fiscalización, tipificación de
violencia política por razón de género, entre otros.

Hasta el momento, los representantes de 10
partidos políticos asisten a las convocatorias que
realiza el Poder Legislativo, además de que recien-
temente las autoridades electorales sostienen reu-
niones para dialogar sobre el citado tema.

"(Esta reforma) es para que tengan una mejor
participación ciudadana, que no sea el tema políti-
co lo que privilegien los partidos para impulsar te-
mas en común, creo que vamos bien y se han plan-
teado temas interesantes". (Rosa Gabriela Porter)

DDEELL  IINNEE  

Rechazo de
NA Hidalgo
a un acuerdo 
� Impugnó Nueva Alianza Hi-
dalgo el acuerdo del Consejo
General del Instituto Nacional
Electoral (INE) el cual deter-
minó que adquirirán formal-
mente la obligación de pago
de todas sus deudas pendien-
tes, que incluye la liquidación
de multas e impuestos sin sol-
ventar hasta antes de obtener
su registro como partido polí-
tico local, mediante la trans-
ferencia del patrimonio en po-
der del interventor en la eta-
pa de prevención.

Nueva Alianza Hidalgo re-
cientemente obtuvo su acre-
ditación como partido políti-
co local, luego de que confir-
maron la pérdida del registro
nacional por no alcanzar el 3
por ciento (%) de la votación
el pasado 1 de julio.

El interventor, Gerardo
Maldonado García, consultó
al instituto sobre el procedi-
miento que debe realizarse so-
bre las multas y los remanen-
tes a reintegrarse en aquellos
casos en donde Nueva Alian-
za haya obtenido su registro
como partido político local,
pues detectaron adeudos su-
periores a los 32 millones de
pesos en aquellas entidades
donde logró su acreditación.

En el caso específico de Hi-
dalgo, el "partido turquesa"
debe 4 millones 504 mil
316.92 pesos entre multas por
omisiones en fiscalización y
pago de impuestos.

Derivado de la cuestión, el
Consejo General del INE emitió
el acuerdo INE/CG83/2019
respecto al procedimiento a
seguir para el cobro de sancio-
nes pendientes de liquidar, así
como remanentes que deben
reintegrarse en los casos en
los que el citado instituto polí-
tico obtuvo el registro como
partido político local.

Dicho documento decretó
que lo procedente es que en
los estados en donde

Nueva Alianza obtuvo el
registro como partido político
local, cubran las obligaciones
de pago que tenían antes de
su registro con los recursos
que el interventor les transfie-
ra del patrimonio que mantu-
vo en etapa de prevención.

Por ello, el partido impugnó
ante Sala Superior dicho
acuerdo mediante recurso de
apelación número 29. (Rosa
Gabriela Porter)
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[ JOCELYN ANDRADE ]
� Exhortó la legisladora Tatiana
Ángeles Moreno a la Secretaría de
Finanzas, para que comience a mi-
nistrar los recursos a los 64 muni-
cipios beneficiarios de la bolsa de
recursos establecidos en el presu-
puesto de egresos para obras. 

Acusó que a pocos días de con-
cluir el primer trimestre del año,
pareciera que hay "resistencia" pa-
ra entregar el presupuesto que los

diputados etiquetaron el anexo 17
del Presupuesto de Egresos 2019.

Por ello exigió a la secretaría que
realice un calendario para la admi-
nistración de los recursos a los ayun-
tamientos, pues estos se destinaron
para la obra pública y cubrir algu-
nas necesidades en hospitales gene-
rales, o bien como apoyo a las ad-
ministraciones municipales para sus
pagos de energía eléctrica.

Comentó que en conjunto con

Finanzas diseñan unas reglas de
operación que involucra directa-
mente a dicha dependencia, los Co-
mités de Planeación para el Des-
arrollo Regional y a los presidentes
municipales, con el propósito de
evitar señalamientos de "moches
y hacer la entrega de manera
transparente, sin dar paso a des-
vío de recursos".

"Este es un proceso para evitar
que los fondos que etiquetamos se-

an desviados, además con él se evi-
tarían malas interpretaciones, tan-
to para los diputados, como para
los alcaldes, en decir que hay mo-
ches, pues es totalmente falso".

Abundó en que cada una de las
obras que se etiquetaron en el anexo
17, cuenta con el expediente técnico
que las avala, de los cuales en su ma-
yoría se ingresaron a la Cámara de
Diputados Federal y finalmente se
destinó presupuesto en la local.

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

R
eveló el titular de la Secretaría de Se-
guridad Pública estatal (SSPH), Mau-
ricio Delmar Saavedra, que anterior-
mente existía una mala relación con el

director de Seguridad Pública de Atotonilco de
Tula (Javier Cortés Rodríguez) y por esa falta de
coordinación, el municipio no fue objeto de bene-
ficios del programa Hidalgo Seguro en su prime-
ra etapa, pero anunció que en una segunda fase
sí lo será.

En entrevista, el mando policial señaló que la
relación y coordinación con el presidente mu-
nicipal de la demarcación, Raúl López Ramírez y
con el director actual, Ignacio Hernández Cu-
riel, ha mejorado, por lo cual, incluso ya se les
hicieron llegar más alarmas vecinales que se re-
partirán entre la ciudadanía con el objetivo de
hacer más segura a la comunidad.

A pesar de la mala coordinación de los traba-
jos que hubo en el pasado dijo que el centro de
Atotonilco y la mayor parte de sus comunida-
des viven seguros, están en calma… "el problema,
lo tenemos en Casas Quma", (por la cercanía con
el Estado de México), donde incluso se presen-
taron algunos asaltos a Oxxos.

Sin embargo, el secretario sostuvo que este y
otros detalles que tenían que ver con la comi-
sión de otros ilícitos en la zona ya se atendieron,
y afirmó que con ayuda de las policías estatal y
municipal lograron la detención de la banda que
era responsable de los atracos.

Finalmente dijo que en el acercamiento que
tuvieron con el ayuntamiento atotonilquense
incluso estuvo presente el diputado federal por el
Distrito V, Julio César Ángeles Mendoza.

Adelantó López Ramírez que pronto los dota-
rán de al menos 60 cámaras de videovigilancia
y dos arcos carreteros para la localidad.

ARISTAS. En acercamiento que tuvieron con el ayuntamiento atotonilquense incluso estuvo el diputado federal por el Distrito V, Julio César Ángeles Mendoza.

Adelantan acciones de Hidalgo
Seguro para Atotonilco de Tula

SSPH  H

� Especifica Mauricio Delmar Saavedra que ya hicieron llegar más alarmas vecinales que
repartirán entre la ciudadanía con el objetivo de salvaguardar integridad de los habitantes 

BBOOLLSSAA  DDEE  RREECCUURRSSOOSS  

Dinero ya, para los municipios beneficiados 

Defensa de los derechos de las mujeres; aborto

CCOONNAASSYYRR  

� La Coordinación Nacional de Sín-
dicos y Regidores (Conasyr) de iz-
quierda, en Hidalgo, se pronunció
a favor de legalizar el aborto en la
entidad, en conferencia de prensa
fijaron una posición de apoyo a la
medida en defensa de los derechos

de las mujeres.
Dijeron que no quieren que en

México exista una ley (retrógrada)
como en Argentina, que hace un
mes se impidió a una niña de once
años que fue violada abortar.

Zulema Sánchez Lugo, secreta-

ria de la organización, señaló que
la despenalización en la interrup-
ción del embarazo cuando es me-
nor a tres meses es una bandera de
la izquierda, ya que la izquierda tie-
ne que estar a favor de los derechos
de las personas.(Ángel Hernández)
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Notable asistencia a
ruinas arqueológicas

[ MILTON CORTÉS ]

C
onfirmaron trabajadores
y prestadores de servicios
ubicados cerca de las rui-
nas arqueológicas de Xi-

huingo y Huapalcalco, que hasta
este sábado registran saldo favo-
rable con motivo de las activida-
des del inicio de la primavera.

Destacaron que tanto en la re-
gión de Tulancingo como en el
Altiplano, hay una notable
afluencia de personas que acu-
dieron a las actividades del equi-
noccio de primavera, el cual
transcurrió de forma positiva.

"Hasta hoy no se tiene ningún
desperfecto o acción negativa en
la parte arqueológica de Xihuin-
go. Para fortuna las personas que
acudieron se comportaron y res-
petaron el espacio, también es im-
portante decir que tampoco se
tuvo reporte de actos vandálicos,
lo que permitió que todo trans-
curriera en paz y orden", expuso
Gabriel Garnica.

Señaló que ese tipo de fechas
deben aprovecharse por parte de
los prestadores de servicios, pues
no es tan frecuentada como la
existente en Tula de Allende, por
lo que en materia económica se
ha tenido un balance positivo.

Por su parte, Bernabé Ama-
dor Benítez, expuso que en lo que
respecta a Tulancingo, como ca-
da año se presentó una impor-
tante visita por parte de pasean-
tes locales y de otros puntos del
estado. 

Espacios en buenas condiciones

“ Tuvimos demasiada presen-
cia de personas que acudieron

a las distintas ceremonias para
cargar energía, para fortuna to-
do transcurrió de forma muy pro-
vechosa para todos: lo que habla
del interés de la propia población
por mantener estos espacios histó-
ricos en buenas condiciones, por-

que prácticamente son para el dis-
frute de los propios visitantes".

Finalmente los trabajadores y
prestadores de servicios señala-
ron que se esperan las cifras ofi-
ciales por parte de las instancias
correspondientes para conocer
el balance del presente año.
(Milton Cortés) 

LIMITADO.  Aún son más las personas que pudieran visitar estos puntos durante el fin
de semana. 

�� PC

Atienden 

volcadura
Elementos de la Dirección de

Protección Civil en Tulancingo
atendieron la volcadura de una
pipa que transportaba gas LP,
pese a la fuga no hubo daños.

Se trató de una Pipa con ca-
pacidad de 12 mil 900 litros,
quedó recostada sobre su lado
derecho al volcar sobre la ca-
rretera México-Tuxpan, a la
altura del entronque Pitula.

La circulación vehicular en
ese tramo afectó en el carril de
ingreso a Tulancingo, debido
a que el vehículo quedó sobre
la cinta asfáltica, hasta las tres
de la tarde del pasado jueves,
cabe decir que la pipa está car-
gada al 85 por ciento y presen-
ta una fuga. (Ángel Pacheco)

�� DE LYFC 

Permanecen en 

las instalaciones 
Sin certeza de alguna infor-

mación por parte de sus repre-
sentantes nacionales, los ex-
trabajadores de Luz y Fuerza
del Centro (LYFC) mantienen
tomadas las instalaciones que
ocupaba la Comisión Federal
de Electricidad (CFE), desde el
año pasado en el bulevar Emi-
liano Zapata de Tulancingo.

Cabe recordar que previo
al cambio de Gobierno Fede-
ral, en diciembre pasado, los
extrabajadores de LYFC toma-
ron las instalaciones con el ar-
gumento de que pertenecían
a la extinta compañía.

Desde diciembre mantie-
nen cerradas las instalaciones
acordonadas las oficinas, así
como las unidades vehicula-
res mismas que actualmente
presentan ponchaduras en las
llantas por el abandono per-
manente. (Ángel Pacheco)

XIHUINGO Y HUAPALCALCO

� Saldo favorable con motivo de las actividades
por inicio de la primavera; todo marcha en paz

[ ÁNGEL PACHECO ]
� Las peticiones dentro del
Centro de Salud serán anali-
zadas por personal de la Se-
cretaría de Salud, aunque
también hicieron solicitudes
a la administración, algunas
no podrán hacerse y otras
que ya estaban contempla-
das, así lo dijo el alcalde de
Acatlán. 

Benito Olvera detalló que
estuvo pendiente del proble-
ma desde que éste se suscitó el
pasado 19 de marzo, y del
mismo modo detalló que para
la administración hicieron al-
gunas peticiones como el he-
cho de que una ambulancia
de Protección Civil estuviera
de manera permanente en el
Centro de Salud, situación
que consideró inviable toda
vez que los elementos de Pro-
tección Civil deben contar con
un espacio de estancia.

Por otro lado, Olvera Mu-
ñoz destacó que la estación
de Bomberos y Protección
Civil está a dos cuadras del
nosocomio.

Analizarán 
Peticiones
del Centro
de Salud 

CASO ACATLÁN

PLANIFICACIÓN FAMILIAR

Jornada de Vasectomía sin Bisturí, para Pachuca y Tula 
[ REDACCIÓN ]
� Realizar acciones a favor de la planificación familiar es una de
las estrategias que la Secretaría de Salud en Hidalgo (SSH), por
ello, a través de la Dirección del Primer Nivel de Atención, y la
Subdirección de Atención Integral promueve, durante las próxi-
mas semanas las Jurisdicciones Sanitarias de Pachuca y Tula re-
alizarán la "Jornada de Vasectomía sin Bisturí".

De acuerdo al Subdirector de Atención Integral en Hidalgo del
Primer Nivel de Atención, Miguel Ángel Gómez, la Vasectomía sin
Bisturí (VSB), es un método anticonceptivo definitivo para el hom-
bre que ya tiene el número de hijos deseado, es por ello, que la SSH,
brinda orientación y apoyo a través de los Centros de Salud, donde
se otorga al paciente una consejería previa a la vasectomía.

Agregó que esta intervención consiste en una pequeña ope-

ración que se realiza sin bisturí, con anestesia local, haciendo
una punción en la piel de la bolsa escrotal por arriba, en donde se
encuentran los testículos, a través de la cual se localizan, ligan y
cortan los conductos deferentes, sitio por donde pasan los esper-
matozoides. Este procedimiento solo impide el paso de espermato-
zoides, los cuales se siguen produciendo pero son absorbidos por
el organismo.

La Jurisdicción Sanitaria de Pachuca tendrá su Jornada de va-
sectomías hoy, 23 de marzo, en el Centro de Salud de Pachuquilla.
Para mayores informes se puede llamar a los números de teléfono
01 (771) 202 47 37 y 71 95612.

Por su parte, la Jurisdicción Sanitaria de Tula, desarrollará la
Jornada el 29 de marzo, con inicio de las 8 horas. Para información
está a disposición el número 01 (773) 73204 77.
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[ REDACCIÓN ]

A
escasas semanas de que
fue abierto el periodo de
expedición de la Carti-
lla del Servicio Militar

Nacional a varones nacidos en
2001 y remisos, ya son más de
300 los documentos entregados,
informó Oscar Valerio Matilla, ti-
tular de la Junta Municipal de Re-
clutamiento. 

El funcionario dijo que según
la disposición de la 18 Zona Mili-

tar ya no se efectúan trámites de
varones en la modalidad antici-
pados (1 año antes de cumplir 18
años).

Anteriormente sí era permi-
tido con autorización previa del
cuartel general militar con sede
en Pachuca.

Para promover que más jóve-
nes, de Tulancingo, atiendan a es-
ta obligación constitucional se
acude a diversos planteles educa-
tivos para exhortar a los varones

a cumplir la tramitación de car-
tilla de manera oportuna y no ser
de los últimos.

Entre las escuelas visitadas
encuentran el CECYTEH (colo-
nia Valle Verde) y Prepa 2, los
cuales concentran una impor-
tante matrícula.

Cuando un varón mayor de
edad no realiza el trámite en el
año que le corresponde en auto-
mático se convierte en remiso y
podrá obtener el documento pe-

ro se incrementan los requisitos
a atender.

El tramitar la cartilla es una di-
ligencia fácil y personal es decir
que no podrán acudir terceros
pues se recaban firma y huellas
dactilares.

En materia de documentación,
los requisitos para obtener la car-
tilla son: acta de nacimiento, curp,
constancia de estudios, compro-
bante de domicilio y cuatro foto-
grafías tamaño cartilla con fon-

do blanco, camisa blanca, cabe-
llo casquete regular así como ca-
ra despejada sin barba, bigote, len-
tes, ni aretes o collares.

El trámite de la cartilla es gra-
tuito y el periodo de expedición de
este documento, finalizará el 15
de octubre de 2019.

El lote de cartillas asignado al
municipio, en 2019, es de 800
cartillas y cada semana se expi-
de un promedio de entre 20 a 25
documentos.

� Tras los primeros resultados,
obtenidos en poco tiempo, nuevos
apicultores confirmaron su par-
ticipación en las acciones de res-
cate de enjambres, tomando co-
mo referencia que el periodo de
enjambrazón está en su apogeo.

La suma de nuevos apiculto-
res quedó pactada en reciente
reunión de trabajo realizada en

la Dirección de Bomberos y
Protección Civil de Tulancin-
go: compartieron cifras de los
servicios atendidos, sumando
hasta el momento una decena
de canalizaciones de abejas a
apiarios (para su domestica-
ción y reproducción en entor-
nos apropiados).

Indicó el ayuntamiento que

en la reunión de trabajo tam-
bién se unificaron criterios para
la forma de intervención en el
rescate de los enjambres, a car-
go de elementos de Protección
Civil y los apicultores a fin de
salvaguardar la integridad de
la población que ante desco-
nocimiento puede realizar ac-
tos que alteren el asentamien-

to temporal de las comunida-
des de abejas.

Se dijo que existe la apertu-
ra para que más apicultores del
municipio se integren a los tra-
bajos de Protección Civil y co-
rrecto encausamiento de abejas
que suelen buscar cualquier ti-
po de superficie para instalarse.
(Redacción) 

Cartilla del Servicio Militar Nacional 

Clasif icatorio 
estatal rumbo
a etapa regional,
de tiro con arco
� La disciplina de tiro con arco
realizará, este 23 de marzo, en
las instalaciones del Centro De-
portivo Hidalguense y de Alto
Rendimiento (CDHAR), el clasi-
ficatorio estatal rumbo a la eta-
pa regional del Sistema Nacional
de Competencias 2019.

El presidente de la Asociación
Hidalguense de Tiro con Arco
(AHTA), Oldaír Zamora Nava,
informó que espera la partici-
pación de entre 25 y 28 tirado-
res, de los cuales mencionó que
entre 15 y 18 obtendrán las
marcas necesarias.

Ya dentro del regional, que se
llevará a cabo el 6 de abril en Que-
rétaro, estimó que alrededor de
10 deportistas hidalguenses
cuentan con la preparación su-
ficiente para obtener su pase a la
máxima justa del país.

Zamora Nava destacó que se
juntará el equipo que en edicio-
nes anteriores ha obtenido me-
dallas para el estado, entre ellos
Víctor Daniel Fuentes, seleccio-
nado juvenil, Alejandro Lara,
Sebastián Hernández, Fabricio
Cordero e Isacc Sosa, en distin-
tas categorías.

"En la etapa regional quien va
muy fuerte es nuestro infantil
Diego Campo, pero él, por la cate-
goría, sólo llega hasta el regional
pero nos da puntos para el estado
y está tirando muy bien", dijo.
(Redacción) 

HOY

Recaudarán 
fondos para
las familias
� Para recaudar fondos para
ayudar a familiares de las víc-
timas de la explosión del 18 de
enero, la presidencia de Tlahue-
lilpan organiza un Festival Tau-
rino: participarán grandes fi-
guras como Uriel Moreno, El Za-
pata, Antonio García, El Chi-
huahua, José Luis Angelino, Jo-
sé María Macías, Pablo Sampe-
rio y Arturo Soto, con seis to-
ros de Pastejé, San Marcos y Jo-
sé Arroyo.

Al recibir, en Pachuca, al co-
mité organizador encabezado
por Juan Pedro Cruz Frías, presi-
dente municipal; ayer Eduardo
Javier Baños Gómez, secretario
de Turismo estatal, refrendó el
total apoyo del gobierno de Hi-
dalgo a las víctimas de esa tra-
gedia. (Redacción) 

ENERO 18

Optimizan apicultores rescate de enjambres
�Reunión de trabajo en la Dirección de Bomberos y Protección Civil de Tulancingo

RECÁRGATE DE ENERGÍARECÁRGATE DE ENERGÍA
El Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide) dio la
bienvenida a la primavera con el evento deportivo
"Recárgate de Energía", que este 21 de marzo se llevó
a cabo por tercer año consecutivo.
Las instalaciones del Polideportivo del Inhide recibie-
ron a más de 600 personas, desde niños hasta adul-
tos mayores, quienes a lo largo de más de una hora
realizaron diversas actividades físicas impartidas por
instructores expertos en aro fit, aerobox y zumba.

Las inscripciones fueron gratuitas y las primeras 200
personas recibieron una playera conmemorativa del
evento que se está convirtiendo en una tradición para
recibir esta estación del año.
Al inicio de las acciones, la directora general del insti-
tuto, Fatima Baños, agradeció la presencia de los
asistentes, así como de los patrocinadores y del per-
sonal del Inhide que organizó las actividades.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..

FLUJO

� Acuden a diversos planteles para exhortar a los varones a cumplir la tramitación
� Ya no efectúan trámites en la modalidad anticipados, disposición 18 Zona Militar 
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[ ÁNGEL PACHECO ]

D
urante la Primera Se-
mana de Salud, de este
2019, del 23 de febrero
al 1 de marzo, obtuvi-

mos más del 90 por ciento de las
metas a cumplir, afortunadamen-
te hay buena respuesta de la po-
blación, así lo dijo la encargada
de Vacunación en la Jurisdicción
Sanitaria de Tulancingo. 

Claudia Anel Alvarado dijo
que este periodo aplicaron dosis
de Sabin, como principal oferta
que ayuda a prevenir la poliomie-
litis, con un logro de 10 mil 744

aplicaciones en los municipios de
la jurisdicción.

"En la semana nacional bus-
camos también completar esque-
mas de vacunación para preve-
nir otras enfermedades, y afortu-
nadamente contamos con bue-
na respuesta y participación de
la población", destacó la enfer-
mera Anel Alvarado.

Desglosó que de vacunas PSG,
en recién nacidos, 199 dosis; pen-
tavalente, a población de entre 2
y 18 meses, mil 318; parta pre-
venir hepatitis fueron aplicadas
mil 90 dosis; vacunación rotavi-

rus 957; neumococo mil 28 y de
vacuna triple viral 748 vacunas,
aplicadas entre los cuatro muni-
cipios de la jurisdicción.

A pregunta expresa sobre la
participación de la población,
específicamente de los padres
de familia estos acceden a las
vacunas y un porcentaje bajo
accede después de una explica-
ción de los beneficios de apli-
carse la vacuna.

"La información afortunada-
mente hizo que participación va-
ya en aumento con cada Sema-
na Nacional de Vacunación".  

DELEGADOS 

En revisión dos casos por 
impugnaciones: Camacho
� Tras petición de vecinos pa-
ra que autoridades interven-
gan en la elección de delega-
dos, actualmente son dos ca-
sos que revisa el Área Jurídi-
ca: Villas de Tulancingo y Eji-
do Mimila.

Abdiel Camacho Castelán,
director de esta dependencia en
Tulancingo, refirió que está a su
cargo el proyecto de resolución:
están estudiando de oficio que
las planillas contendientes ha-
yan cumplido con toda la docu-
mentación requerida, y que no
hayan incurrido en alguna falla
para poder adelante la determi-
nación de delegados.

En el caso de Villas de Tu-
lancingo, donde se declaró em-
pate técnico y una planilla ar-
gumentó que no se le permi-

tió votar a una vecina, el fun-
cionario reconoció que hay
una queja de una planilla res-
pecto a la otra: "Se tomó esa
queja y estamos analizando
desde que se armó el expedien-
te y con esos datos realizarán
el proyecto para que después,
pase a aprobación de la comi-
sión de elección de delegados
donde está el alcalde y el se-
cretario municipal".

Camacho Castelán infor-
mó que en Ejido Mimila tam-
bién existe una impugnación
porque algunos vecinos se in-
conformaron porque sólo ha-
bía una planilla y quisieron
registrar una más de último
momento, por lo que usaron el
recurso de impugnación. (Án-
gel Pacheco)

� La información afortunadamente hizo que la participación
vaya en aumento cada Semana Nacional de Vacunación

PARA POLICÍAS 

� El reconocimiento Policía del Mes incentiva
los elementos, pero hay otras situaciones que in-
fluyen en el desempeño de sus labores, como los
castigos de los mandos, reconoció el regidor de
Tulancingo Antonio Vertiz Aguirre.

Lo anterior tras reconocer que pese a la cre-
ación del Reglamento de Honor y Justicia, és-
te no es acatado de manera puntual pues per-
sisten las sanciones a disección y ciertos ca-
sos de maltrato.

Recordó que cada caso deberá ser analizado
por la Comisión de Honor y Justicia y a través de
un cuerpo colegiado determinar la sanción que
recibirá el elemento señalado, falta por cumplir-
se adecuadamente el reglamento. (Ángel Pacheco)

Rebasan 90% de meta
sobre inmunizaciones

SIN ANTIVACUNAS. Afortunadamente hay buena respuesta y aceptación de la población.

Aún falta trabajar para 
mejorar las condiciones 

LA

cronica
SÁBADO, 

23 MARZO 2019
JORNADAS.  Planificación familiar incluye a los hombres  .11
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